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Vitória com direito a Lei do Ex

Com go ls  de  Fe l ipe 
Monteiro, Viana e Maninho, 
o Horizontina Futsal bateu a 
Assoeva por 3 a 0 no ginásio 
Édio Stoll na noite da quarta-
feira véspera de feriado. 
A comemoração foi curta. 
Na noite deste sábado, dia 
9, outro confronto em casa 
para garantir posição entre 
os primeiros da tabela, diante 
da AFUCS de Seberi. O jogo 
será às 20h. O Horizontina 
Futsal está na 6ª colocação 
com 13 jogos e 21 pontos.

(Foto: Rico Marchetti)
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# Segunda-feira de Sessão Solene em 
homenagem aos 65 anos do EC Cruzeiro 
de Eldorado. Entidade merecedora da 
maior honraria de nosso parlamento. A 
solenidade.

 
#Ficando no tema do esporte, nossa 

Horizontina Futsal embalou na Série A e 
parece que ninguém segura. O tetra é uma 
questão de tempo se continuarmos com esse 
nível da atual temporada.

# Coopermil investe R$ 1 milhão no 
município de Tucunduva em nova e 
moderna loja agropecuária. Um lojão.

# Horizontina vai subsidiar com R$ 15.000 
cada casa construída pelo novo Minha Casa 
Minha Vida federal.

# Ilson Pilz iniciou uma prosa que 
parecia séria denúncia, mas que terminou 
como uma fala desconexa. O sentido? A 
demora para os exames mais complexos 
autorizados pela área da saúde.

# Se há o que denunciar, o vereador tem 
prerrogativa. E não há problema ser base do 
governo. Precisa dar nome, não ́ publicamente, 
mas a quem pode e deve fiscalizar.

# O trio de vereadores do Progressistas 
de Horizontina está cacifado para tratar das 
alianças para as próximas eleições. Parece 
claro que Álvaro, Diogo e Lucas conduzirão 
toda e qualquer tratativa.

# PDT e União passaram as últimas semanas 
filiando lideranças de olho em 2024. Algumas 
são consideradas verdadeiros diamantes.

# Cidadania vai ter chapa completa para 
as eleições proporcionais em Horizontina. 
Deve usar o capital acumulado de Antônio 
Lajús. Se o velhinho sair de casa “aspa de 

grilo”. A sigla elegerá um.

# O PDT quer 3 cadeiras. O União também, 
pois além de Aroldo e Alessandro, escalará 
Larri Jappe por Cascata e apostará forte 
em Rosane Santos Diretora de Políticas 
da Mulher, que convenhamos, faz grande 
trabalho.

# O PP que hoje tem três, poderia mantê-
las com certa facilidade, mas terá de 
considerar a teimosia de Lucas Stoll que 
não buscará reeleição. Ganha força Chico 
Padoín. O PT quer no mínimo manter a sua 
com Ana/Ramos.

 # Buemba! São apenas 9 vagas e 8 dos 
atuais edis devem mesmo buscar a reeleição, 
com os atuais mandatos turbinados pelas 
emendas impositivas e de bancada. Quero 
viver para assistir essa peleia!
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios Academias
● Fitness Center de Horizontina e agora 

também Três de Maio – 15% de desconto nas 
mensalidades, para sócios e dependentes.

● Vida Ativa – Valores especiais, com acesso 
à academia seis vezes na semana. Entre 
em contato com a academia para verificar os 
descontos.

Educação – Estude com descontos!
● Faculdades FEMA - Educação Infantil, 

Ensinos Fundamental e Médio, cursos Técnicos, 
Graduação e Pós-Graduação, com descontos 
de 3 a 20% nas mensalidades.

● SETREM - Cursos Técnicos e Superior, com 
descontos de até 12% nas mensalidades.

● UNIJUÍ - Graduação e Pós-Graduação, com 
desconto de 10% nas mensalidades.

● UNIASSELVI – Polo Horizontina – Graduação 
e Pós. O ensino superior a distância mais perto de 
você. Com descontos de 5% nas mensalidades. 
Entre em contato pelo 55 3537 4622.

● Escola de Idiomas Hey Peppers, de 
Horizontina – desconto individual de 15% nos 
cursos parcelados em 14X e 20% no pagamento 
à vista. Desconto coletivo, para turma de 10 
alunos, de 25% para cada aluno.

Finanças:
● Sicredi, de Horizontina – Mediante 

confirmação na secretaria do Sindicato, 
para linhas de crédito com taxas especiais, 
remuneração diferenciada para aplicações de 
recursos, movimentações via internet, isenção 
de tarifas para manutenção da conta e isenção 
da anuidade do Cartão. Maiores esclarecimentos 
pelo telefone (55) 3537-3718 e whatsapp (55) 
99949-5135.

Postos de combustíveis
● Posto Horizontina – Posto do Bruno – 

Ipiranga, desconto de 5% no abastecimento de 
gasolina comum e aditivada, e no diesel comum 
e S10, mediante apresentação da Carteirinha de 
Sócio ou de Dependente do Sindicato.

● Postos Cotrimaio, de Horizontina, Dr. 
Maurício Cardoso e Três de Maio – desconto 
de 4% no abastecimento de gasolina comum e 
aditivada, e 7% no diesel, para pagamentos à vista 
e no cartão de débito, mediante apresentação 
da Carteirinha de Sócio ou de Dependente do 
Sindicato.

Supermercados
- Centro de Compras Zaleski – Horizontina, 

Desconto de 2% nós produtos, excluindo as 
mercadorias em ofertas, mediante cadastro pré-
aprovado no CC Zaleski.

- Supermercado DOIS IRMÃOS – REDE 
FORT – Horizontina, Desconto de 2% nós 
produtos, excluindo as mercadorias em ofertas, 
mediante apresentação da Carteirinha.

Consertos de Celulares e Smartphones
- Senhor Smart, de Horizontina – Assistência 

técnica e produtos para celulares – Mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio do 
Sindicato e realização de cadastro individual, 
ganhe 10% de desconto em compras à vista, 
pagas em dinheiro, PIX ou cartão de débito.

Lavação e Polimento de Veículos
● Lavagem Arrancadão – Em frente ao 

Mercado Lider - desconto para sócios mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato.

● Lavação Lima Car – Na Av. Eng. Jorge 
Logemann, 107, Apto. 03, Bairro Industrial. 
Telefone 55 99161-8753 - desconto para sócios 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio 
ou de Dependente do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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A INCLUSÃO DA 
EXCLUSÃO!

“Toda inclusão é forçada, escravizante 
para ambas as partes; a exclusão é natural, 

ressalta a individualidade de cada um. 
Discriminar é valorizar o diferente; o ideal é 
a aceitação. (Claudeci Ferreira de Andrade)
 
Desde a Constituição Cidadã de 1988, muito 

se tem trabalhado, nos mais diversos setores, 
os processos de inclusão. Para entendermos 
isso com clareza, precisamos saber que 
quando existe a imposição da lei, a construção 
de situações favoráveis ao aprendizado 
de algo, como a inclusão, se torna muito 
superficial, pois não constrói um processo 
de educação, a formação de uma cultura de 
relacionamentos, ocupação de espaços, tanto 
físicos, como culturais.

 Nos últimos dias, acompanhamos várias 
notícias com relação a aplicação da Lei, 
e o resultado dela na prática, nos mais 
diversos setores, mas muito especialmente 
nas escolas. Nos outros setores, a maioria, 
tem demonstrado resultados positivos. 
Adaptabilidade, planejamento do que fazer e 
como fazer, quais os resultados esperados, que 
tabela de graduação ou escala progressiva de 
implantação da inclusão, como ela ocorrerá, 
ao longo dos dias.

 No meu entender, o processo de Inclusão 
de uma pessoa, especialmente nas escolas, 
tem gerado duas exclusões: A do aluno e a 
do professor. Explico: 1) A do aluno, porque 
os colegas de turma, não estão, e nem são 
preparados para receber aquele ser humano, 
com suas peculiaridades, suas necessidades, 
sem saberem o que fazer, como fazer, como 
se comportar, como agir; e 2) A do professor, 
que recebeu a orientação e a informação de 
que vai receber em sua turma, um aluno com 
necessidades especiais, que está construindo 
seu processo de inclusão, e se procede o 

início da exclusão do professor, porque não 
está preparado e muito menos remunerado, 
para conseguir enfrentar este novo desafio. 
Quando falo em remunerado adequadamente, 
não é pelo novo desafio, mas sim pelo atual, 
que ele vive no dia a dia, a sua retribuição 
pecuniária, não consegue mantê-lo com suas 
necessidades básicas atendidas.

 Buscando corroborar a minha percepção, 
fui buscar no conhecimento da pedagoga e 
escritora Joseni Caminha, a cobertura desta 
informação: “A inclusão resumida na inserção 
do aluno com necessidades especiais à 
escola, não é inclusão, é a construção da 
“exclusão inclusiva”, que se legitima no dia-a-
dia escolar. Quando o aluno com algum tipo 
de deficiência é inserido em uma sala de aula, 
na qual não encontra a estrutura educativa 
adequada às suas dificuldades, o mesmo 
sente na sua inclusão a exclusão em forma 
de incapacidade, manifestada no olhar dos 
outros, na ausência da participação quanto 
sujeito ativo, construindo uma incompetência 
que, embora pense ser sua, na verdade é de 
quem inclui.”

 A falta de preparação da sociedade 
para ser inclusiva, esta gerando novos 
problemas e exclusão, quando a pessoas não 
conseguem realizar seus desafios, acabam 
criando traumas ainda maiores, que por sua 
vez, geram uma nova demanda, que não 
vai ser atendida, porque nem a de origem 
foi sanada, e criamos novas discussões, 
novos projetos, para nos enganarmos de que 
o que era para ter acontecido, não atingiu 
a sua maturidade, por esta ou por aquela 
razão, e vamos protelando as dificuldades 
para toda uma geração, onde o desequilíbrio 
emocional é a cada dia mais normal, e nos 
iludimos acreditando que estamos fazendo a 
nossa parte, quando estamos a cada dia mais 
alijados da sociedade, só aumentando o nosso 
vazio existencial. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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MARAPUAMA
A Marapuama é um arbusto ou árvore 

pequena originária da Amazônia, que 
dificilmente se adapta em outras regiões. É 
muito conhecida no Brasil e popularmente 
empregada como afrodisíaca. Suas 
raízes, parte utilizada, rosáceas contém 
um estimulante sexual, sendo que, em 
experiências clínicas realizadas obteve-
se 70% de resultados razoáveis a 
excelentes, observando-se o efeito após 
duas horas.

Possui ação tônica, excitante do sistema 
nervoso central, antidepressiva, anti-
reumática, antiqueda de cabelos e 
afrodisíaca. A excitação que causa 
sobre o sistema nervoso central justifica 
a indicação em casos de depressão, 
esgotamento e outras doenças de nível 
neurológico.

É indicado como fitoterápico para 
reumatismo; nevralgias; paralisias 
p a r c i a i s ;  a s t e n i a s ;  d i s p e p s i a ; 
esgotamento; e depressão nervosa. Sua 
principal indicação é nas doenças do 
sistema nervoso, sendo eficaz na ataxia 
locomotora e na impotência sexual. 

 Pode ser usado internamente em 
forma de infuso e decocto, em pó, extrato 
seco, extrato fluído em álcool 60% ou 
em tintura. A Marapuama não é indicada 
para uso pediátrico. Para não ocorrer 
superdosagem deve-se ingerir menos de 
2g ao dia.

Fonte: Herbarium
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CANTAR O HINO
 
Na Semana da Pátria, os olhos se voltam 

não somente a uma bandeira, mas acima de 
tudo a uma identidade. Ser brasileiro é uma 
arte, vivida entre o drama e a comédia, no 
dia a dia. Só quem mora neste chão conhece 
os desafios, as alegrias, as esperanças e 
frustrações que cada conterrâneo traz, como 
uma marca na testa, que diz “este é lutador”. 
A Nação da alegria e da tristeza vive dentro de 
nós, e são as pessoas, e não o território, que 
fazem o país. Cabe a elas decidir e agir se suas 
vidas serão de amarguras ou de realizações. 

Nesta grande terra, o sol nasce para todos. 
Talvez alguns com mais sombras, mas não 
há dúvidas de que as oportunidades são 
abundantes de Norte a Sul. Nos dias de 
hoje, em havendo vontade de trabalhar, não 
há quem não consiga uma vida digna. O 
desenvolvimento e o progresso dependem 
pouco de quem está no comando. Tendemos a 
projetar de modo demasiado nos governantes 
nosso sucesso ou fracasso. A brava gente 
brasileira tem em seu poder os instrumentos 
para seu melhoramento.

O patriota não é aquele que sabe cantar 
o hino sem titubear, e sim o que traz dentro 
de sua alma um profundo respeito por tudo 
o que é público. Quando formos capazes 
de incorporar essa ideia, de que tudo o que 
é compartilhado pelos cidadãos precisa 
do cuidado de cada um, teremos um lugar 
desenvolvido e invejável. Todos os problemas 
nas terras tupiniquins começam quando a 
coisa pública é desrespeitada: do papel de 
bala jogado da janela do carro aos milhões 
roubados pelo corrupto. 

Mas há inúmeras razões para se orgulhar 
de nosso chão. Temos tamanho, tecnologia, 
juventude, força, inteligência, recursos. E 
por mais que os pessimistas rolem os olhos, 
estamos melhores hoje do que no passado. 

Estamos evoluindo, há sinais evidentes no 
padrão de vida, na saúde das pessoas. Mas há 
um longo caminho a trilhar até nos tornarmos 
de verdade o belo, forte e impávido colosso 
cantado milhões de vezes.

Que possamos refletir sobre o sentido de 
pertencer a esta terra. Que não nos deixemos 
dominar pela preguiça e indiferença diante de 
um dever a cumprir. Que a cada estrofe do hino 
nos fortaleçamos na luta por uma sociedade 
mais respeitosa, digna e fraterna.

                                            

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Descomplicando a LGPD - Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais - Lei nº 

13.709 de 14 de agosto de 2018.

Justiça mineira condena 
Facebook a pagar 
R$ 20 milhões por 

vazamento de dados.
Na coluna desta semana vamos trazer na 

íntegra uma publicação realizada por Flávia 
Maia, repórter em Brasília DF, que cobre o 
Judiciário, em especial o Supremo Tribunal 
Federal (STF), em 26 de julho de 2023, a 
quem são devidos todos os créditos, sobre a 
decisão da 29ª Vara Cível de Belo Horizonte, 
Minas Gerais, que condenou o Facebook 
a pagar R$ 20 milhões de indenização por 
dano moral coletivo por conta do vazamento 
de dados dos usuários entre 2018 e 2019.

A companhia deverá ainda pagar  
R$ 5 mil por danos individuais aos 

usuários diretamente atingidos 
pelo vazamento de dados.

A 29ª Vara Cível de Belo Horizonte, Minas 
Gerais, condenou o Facebook a pagar R$ 
20 milhões de indenização por dano moral 
coletivo por conta do vazamento de dados 
dos usuários entre 2018 e 2019 não só 
na própria rede social, mas também no 
Messenger e no WhatsApp, todos aplicativos 
pertencentes ao grupo empresarial. Além 
disso, a companhia deve pagar R$ 5 mil por 
danos individuais aos que foram diretamente 
atingidos pelo vazamento de dados. As 
decisões valem para usuários de todo o 

Brasil. Ainda cabe recurso.
A condenação se deu em duas ações civis 

públicas ajuizadas pelo Instituto Defesa 
Coletiva, entidade da sociedade civil. De 
acordo com a associação, em setembro de 
2018, a rede social foi alvo de um ataque 
no qual hackers tiveram acesso às contas 
de cerca de 29 milhões de pessoas em 
todo o mundo – 15 milhões de pessoas 
tiveram dados como nome, número de 
telefone e e-mail vazados; outras 14 milhões 
tiveram ainda mais dados acessados, 
como gênero, localidade, idioma, status de 
relacionamento, religião, cidade natal, data 
de nascimento, dispositivos usados para 
acessar o Facebook, educação, trabalho e 
os últimos dez locais onde estiveram ou nos 
quais foram marcados.

Em 2019, um novo vazamento foi divulgado 
pela empresa de segurança virtual Up Guard 
e, dessa vez, o vazamento atingiu dados 
mais sensíveis, expondo senhas de 22 mil 
contas e detalhes da movimentação de mais 
de 540 milhões de usuários, sendo que 
não foi divulgado precisamente o número 
de brasileiros que tiveram seus dados, 
informações e perfis de comportamento 
utilizados de forma clandestina pelos 
hackers, devido à falha na segurança da 
prestação do serviço da requerida.

As sentenças assinadas pelo juiz José 
Maurício Cantarino Villela destacam que 
houve falha na prestação do serviço ao 
consumidor e, embora a empresa tenha 
sido atacada por hackers, a falha do sistema 
deve ser atribuída a quem tira fonte de lucro 
da atividade comercial, portanto, trata-se do 
risco da atividade.

“Neste sentido, entendo que as provas 
produzidas nos autos demonstram, de 
forma consistente, o defeito de prestação de 
serviço fornecido pelo réu, não havendo que 
se falar em imprevisibilidade/inevitabilidade, 
visto que o evento acima analisado 
configura fortuito interno inerente ao risco 
do empreendimento desenvolvido pela 
requerida”, escreveu o magistrado.

“Cumpre registrar que a ocorrência de 
tal episódio era previsível em se tratando 
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 

na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo 
do Rotary Clube de Horizontina ano rotário 
2022/2023 e membro da Diretoria da ACIAP. 

OAB 103327
Tel. 55-99631-0709 –  

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

deste tipo de atividade e, mesmo diante da 
qualidade e de mecanismos de segurança 
que o réu deve oferecer, tal constatação 
não afasta a conclusão de que o sistema é 
vulnerável. E a falha desse sistema deve ser 
atribuída a quem dele usufrui como fonte de 
lucro. É o chamado risco da atividade, não 
havendo que se falar em culpa exclusiva de 
terceiro”, complementou.

O magistrado ressalta ainda que o 
Facebook não nega que brasileiros foram 
atingidos pelos vazamentos de dados, 
embora não tenha informado a quantidade 
de perfis afetados no Brasil, “o que não 
obsta de se visualizar o potencial do dano, 
diante do elevado número de usuário do 
Facebook no Brasil, de forma que tal evento 
viola o direito de personalidade das pessoas/
consumidores que utilizavam o serviço 
fornecido pela demandada”, justificou o 
magistrado.

Os R$ 20 milhões serão destinados ao 
Fundo Estadual de Proteção e Defesa do 
Consumidor (FEPDC/MG).

A advogada do Instituto Defesa Coletiva, 
Lillian Salgado, explica que os consumidores 
que se sentirem lesados podem ingressar 
com ação para pedir a execução dos R$ 5 
mil de indenização individual. Para ela, a 
sentença é uma grande vitória. “Ainda mais 
que está em vigor em nosso país a Lei Geral 
de Proteção de Dados (LGPD), que garante 
ao usuário a autodeterminação. Então é 

muito importante esse tipo de condenação 
para que as plataformas cumpram não só os 
direitos dos consumidores, mas o que está 
previsto na LGPD”, diz.

A Meta, empresa responsável pelo 
Facebook, WhatsApp e Messenger, informou 
que a companhia não foi notificada da 
decisão.

Processos citados na matéria: ACP 
5064103-55.2019.8.13.0024 e ACP 5127283-
45.2019.8.13.0024.

Fonte:
LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 
2018;

ANPD – Autoridade Nacional de Proteção 
de Dados; Publicado em 23/12/2022 10h34 
Atualizado em 31/05/2023 10h58;

https://www.jota.info/justica/justica-mineira-
condena-facebook-a-pagar-r-20-milhoes-
por-vazamento-de-dados-26072023, 
publicada em 26/07/2023 15:31 hs. Atualizado 
em 27/07/2023 às 11:11 hs;
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Liderando para melhores resultados

Todas as pessoas que trabalham em equipe são 
desafiadas a desenvolver (e manter) habilidades 
interpessoais visando melhorar a comunicação, o 
engajamento de colaboradores e a produtividade na 
busca pelos objetivos, independente da natureza da 
organização.

Liderar e gerenciar as equipes com mais eficiência, 
num momento em que os comportamentos mudam 
tão rápido quanto a tecnologia, é altamente desafiador 
e quem desenvolve as chamadas softskills, ou 
habilidades finas, leves e intangíveis de trabalho 
em equipe, se credencia para o sucesso nos níveis 
mais altos das organizações. Começam os planos 
para 2024 e a preparação das lideranças é altamente 
estratégica, especialmente na busca pela melhoria 
de processos de comunicação, motivação, resolução 
de conflitos e desenvolvimento de habilidades 
interdisciplinares.

Com o volume e a diversidade de informações a 
que todos estamos submetidos ao longo do dia, a 
melhoria dos processos de comunicação, com mais 
clareza, objetividade, direcionamento de ações e 
inspiração das pessoas e das equipes é crucial 
para o desenvolvimento do negócio. As lideranças 
que promovem capacitações de suas equipes, se 
adaptam e adaptam ambientes de trabalho para 
serem mais saudáveis e produtivos contribuem 
decisivamente com suas organizações, que vão se 
valorizar cada vez mais.

A convivência entre diferentes gerações nos 
mesmos ambientes de trabalho, se bem desenvolvida 
e aproveitada tende a promover muitos ganhos para 
as equipes e resultados para as empresas que as 
estimularem. Equipes que, mais do que toleram, 
acolhem e, melhor, aproveitam as potencialidades de 
diferentes gerações tendem a ser muito interessantes 
para se trabalhar, mais inteligentes, mais produtivas e 
especialmente vencedoras. Equilibrar o entendimento 
daqueles que consideram o trabalho uma missão de 
vida, com os que se motivam por realizações e renda, 
e também com aqueles que querem experiências de 
trabalho que proporcionem felicidade, mais renda 

e realizações é um desafio para as lideranças, que 
quando vencido, oferece os melhores resultados.

 Conflitos podem surgir em grupos de todos os 
tamanhos e de todas as configurações de gerações, 
gênero e locais de origem. A maneira como cada 
equipe lida com os conflitos pode ser orientada pela 
liderança de modo a gerar um aprendizado que 
oferece maneiras construtivas e enriquecedoras para 
gerar soluções. Mais respeito, empatia, tolerância, 
compreensão, desprendimento de processos 
imutáveis, proporcionam soluções mais inteligentes 
e engrandecedoras.

Você realmente sabe o que estimula cada pessoa 
da equipe? – E a equipe como um todo? Uma das 
funções da liderança é inspirar as equipes e por isso, 
quando um/a líder passa mensagens pessimistas, 
dúbias, ou inseguras quanto ao propósito e ao 
futuro, ele/a está descumprindo a missão que lhe 
foi dada para liderar. Reconhecer o esforço das 
pessoas individualmente e também das equipes é 
crucial para manter o engajamento e a dedicação. 
Sabe-se que reconhecer as conquistas, mesmo que 
pequenas, estimula ambientes vencedores, por meio 
do engajamento. Esta orientação pode ser um grande 
diferencial para alguns setores onde o fim do ano é 
o período de maior faturamento.

Desenvolver habilidades continuamente em todo 
o time é outra parte da missão da liderança, pois 
investir na melhoria das habilidades das pessoas 
da organização é mais importante do que investir 
em prédios, máquinas e equipamentos. Um negócio 
promissor precisa de investimentos e treinamento 
de equipes, o que deve estar sempre entre as 
prioridades.

A liderança é fundamental para a prosperidade 
de qualquer negócio, e quanto mais desafiador o 
mercado em que a empresa atua, mais impactante se 
tornam as habilidades e competências da liderança. A 
própria preparação de novas lideranças é um ato que 
demonstra a crença da liderança atual no futuro da 
organização, fazendo parte da missão do seu cargo.

Um abraço e até a próxima!
Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente 
convidado em diversas IES. Sócio e consultor da 
Referenda Consultoria. Palestrante, pesquisador 

e escritor, com artigos e livros publicados na área 
de gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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Estruturas estão localizadas nos municípios de Boa Vista do Buricá, 
Três de Maio e São José do Inhacorá

O grande volume de 
chuvas dos últimos dias, 
interditaram pontes que 
fazem ligações entre os 
municípios de Boa Vista 
do Buricá, Três de Maio 
e São José do Inhacorá.

Na tríplice fronteira 
municipal, nas localidades 
de Alpargatas, Caúna 
Baixa e Ponte Alta a ponte 
sobre o Rio Buricá ficou 
coberta pela água. E na 
divisa entre Boa Vista 
do Buricá e São José do 
Inhacorá, localidade de 
Bom Jardim e Linha Itú, a 
ponte sobre o rio Inhacorá 
f icou completamente 
submersa pelo grande 
volume de água.

Há relatos de que as 
chuvas nesta primeira 

Pontes sobre os rios Buricá e Inhacorá 
ficam submersas pelas cheias dos rios

semana de setembro já 
superaram os 250mm em 
vários pontos da região. 
Os mesmos re la tos 
revelam que nas últimas 
24 horas, por exemplo, 
a chuva chegou próximo 
aos 80mm.

A grande quantidade de 
descargas elétricas (raios) 
que  acompanharam 
a s  p r e c i p i t a ç õ e s 
c a u s a r a m  m u i t o s 
estragos em instalações 
elétricas domésticas, 
ocasionando queima 
de eletroeletrônicos e 
eletrodomést icos de 
refrigeração em várias 
propriedades, urbanas e 
rurais, de Três de Maio, 
Horizontina e os demais 
municípios da região. 
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Comissão de Mulheres debate 
ações na 46ª Expointer

Grupo tem o objetivo de incrementar 
a participação feminina na condução do 

agronegócio

Constituída há menos de dois meses, a Comissão 
Mulheres do Agro da Farsul realizou um encontro 
na tarde desta terça-feira, 29, na 46ª Expointer, 
no Parque de Exposições Assis Brasil, em Esteio. 
O evento, que lotou o auditório da Casa Senar, 
contou com a participação de produtoras rurais de 
todo o Estado e de representante de organismo 
equivalente da Confederação da Agricultura e da 
Pecuária do Brasil (CNA). 

"Muito prazer ter todas vocês aqui. Estou vendo 
nossas cinco diretoras", disse o presidente do 
Sistema Farsul, Gedeão Pereira, abrindo os 
trabalhos do encontro e referindo-se também 
ao conjunto de produtoras rurais que integram 
o comando da entidade em diferentes níveis 
administrativos. Pereira lembrou a existência de 
uma primeira Comissão de Mulheres da Farsul, 
ainda durante a gestão de Carlos Sperotto (1938 - 
2017), presidente do Sistema durante duas décadas. 
Posteriormente, a delegação teve suas atividades 
encerradas, sendo constituída novamente no último 
dia 5 de julho. "As mulheres estão de volta com 
uma comissão específica dentro da Farsul. Acho 
isso maravilhoso. Minha porta estará sempre aberta 
para vocês", afirmou. 

Presidida por Teodora Berta Lütkemeyer, e tendo 
Martha Guazzelli como suplente, a comissão tem 
o objetivo de "ampliar a participação das mulheres 
no sistema sindical e desenvolver sua liderança no 
setor agropecuário". "Queremos tirar a mulher da 
invisibilidade", disse Lütkemeyer. Presente à reunião, 
a assessora técnica da CNA Kelly Nascimento, 
integrante da comissão nacional de mulheres da 
CNA, conclamou a plateia a se somar aos esforços: 
"O sistema precisa de vocês. O sistema precisa 

das mulheres para defender os produtores rurais 
com mais assertividade", disse. De acordo com 
Nascimento, o censo do agro realizado em 2017 
indicou que as mulheres respondem pela gestão de 
20% das propriedades rurais no país, mas, quando 
se trata de posição de liderança em sindicatos 
rurais, o índice é de apenas 7,5%. Nascimento 
salientou que a comissão nacional foi formada há 
sete meses. "Se não ocuparmos os lugares que 
estão vazios outros o farão. E seus interesses 
podem ser diferentes dos nossos", acrescentou. 

Entre as atividades apoiadas pela Comissão 
de Mulheres do Agro da Farsul e da comissão 
nacional está o trabalho da Associação de Olho 
no Material Escolar. O projeto, de acordo com 
Michelle Birck, representante da entidade, pretende 
estimular "a atualização do conteúdo do material 
didático em relação ao agronegócio". A associação 
está presente em 91 municípios em 16 Estados, 
com apoio de 40 empresas. Birck apresentou os 
resultados de um estudo produzido por FIA/USP 
em 2023 sobre as referências ao agro em livros 
didáticos. O levantamento examinou 94 obras 
adotadas nos ensinos Fundamental e Médio, 
publicadas por dez editoras. "As citações negativas 
sobre o agronegócio são 60% mais frequentes do 
que as citações positivas", ressaltou Birck. 

 Fonte: Imprensa Sistema Farsul

A Regional 14 da Farsul organizou excursão 
a Expointer no dia 29/08 para as mulheres 
participarem do primeiro encontro da Comissão 
Mulheres do Agro da Farsul, do Sindicato Rural 
de Três de Maio foram 3 mulheres, o presidente 
do Sindicato e Coordenador da Regional Sr Neri 
Schroer e mais um membro da diretoria.
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Brigada Militar apreende vinhos e 
cigarros em Dr. Mauricio Cardoso

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

A p r e e n s ã o  d e 
grande quant idade 
d e  m e r c a d o r i a s 
c o n t r a b a n d e a d a s , 
cu ja contravenção/
crime causa prejuízo a 
indústria nacional e aos 
empregos de gaúchos 
e brasileiros, motivos 
que desencadeiam o 
combate por parte das 
autoridades policiais 
cumpr iu  mais  uma 
etapa.

Na sexta-feira (01/09) 
no município de Doutor 
Maur íc io  Cardoso , 

d u r a n t e  e x e c u ç ã o 
da Operação Hórus, 
os policiais militares 
abordaram dois veículos.  
No interior dos mesmos 
f o r a m  l o c a l i z a d a s 
e apreendidas 212 
garrafas de vinho e 12 
garrafas de Fernet, além 
de 10.490 maços de 
cigarros, todos produtos 
contrabandeados. As 
mercadorias e veículos 
fo ram apreend idos 
causando prejuízo de 
descapitalização aos 
praticantes.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Na manhã desta quarta-
feira (06/09), policiais 
militares do 7° Batalhão 
de Polícia Militar (7°BPM), 
juntamente com apoio 
do efetivo da Operação 
Hórus,  real izaram a 
prisão de dois homens por 
tráfico de entorpecentes 
em Santo Augusto.

Durante abordagem 
policial foi abordado 
o veículo VW/Gol, e 
que durante a revista 
veicular foi localizado 

Um desentendimento 
entre dois irmãos por 
pouco não terminou 
em tragédia no interior 
de Doutor Maurício 
Cardoso, no domingo, 
dia 3.

Conforme registro 
policial, ambos estavam 
na casa da famíl ia 
quando discut i ram, 
evoluindo para vias 
de fato momento em 
que um deles disparou 
contra o outro com uma 
espingarda.

O irmão ferido foi 
socorrido pelo Corpo 

Brigada Militar 
prendem dois homens 
por tráfico de drogas 

em Santo Augusto

Tentativa de homicídio 
registrada em Doutor 

Maurício Cardoso

5.5 kg de maconha, 43 
g de Ecstasy, 01 Celular 
Samsung e R$ 473,65 
em moedas diversas.

Diante dos fatos, o 
material e a droga foram 
apreendidos, assim com 
o veículo, os presos 
foram encaminhados até 
a Delegacia de Polícia 
Civil para a lavratura 
d a  d o c u m e n t a ç ã o 
pertinente.

Edição: Comunicação 
Social 7°BPM

d e  B o m b e i r o s  e 
encaminhado para 
atendimento no Hospital 
de Horizontina, após ser 
transferido para uma 
Unidade de Tratamento 
Intensivo. Informações 
des tacam que  e le 
estaria se recuperando, 
tendo alta da UTI.

O agressor foi preso 
pela Brigada Militar e 
apresentado na Polícia 
Civil.  Os nomes dos 
envolvidos não foram 
divulgados. Eles são 
residentes na localidade 
de Vila Pitanga.
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PLANTÃO POLICIAL FC

A P o l í c i a  C i v i l , 
através dos Agentes da 
Delegacia de Polícia de 
Três Passos e policiais 
militares do 6º BPChoque 
e 7º BPM, apreenderam 
30 caixas de cigarros (15 
mil maços).

A carga foi localizada 
em uma área rural, na 
data de ontem (06) por 

Brigada Militar e Polícia Civil 
apreendem 15 mil maços 

de cigarros em Três Passos
volta de 16h30m, no 
interior de Três Passos.  
O proprietário do local 
não foi localizado.

O  m a t e r i a l  f o i 
a p r e e n d i d o  e 
depositado junto ao 7 
BPM, em Três Passos, 
onde permanecerá à 
disposição da Receita 
Federal.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Fonte: Brigada Militar/
Divulgação

O Sargento Tiago 
Augusto Bastiani, natural 
de Três de Maio, onde 
moram seus familiares, 
se recupera no hospital 
de Lajeado após o 
acidente que aconteceu 
quando ele participava 
do serviço de resgate 
das vítimas da enchente 
no Vale do Taquari. 
Tiago integra o Batalhão 
de Aviação da Brigada 
Militar.

O fato
U m a  m u l h e r  q u e 

estava sendo resgatada 
da enchente provocada 
pelo ciclone que passou 
pelo Rio Grande do Sul 
morreu nesta terça-feira 
(5) durante uma tentativa 
de transportá-la para um 
local seguro. A moradora 
de Lajeado chegou a ser 
recolhida da água por 
um policial militar, mas 
o cabo que sustentava 
o PM e a vít ima se 

Sargento da BM natural de Três de Maio 
se recupera em hospital de Lajeado após 

acidente durante enchente

rompeu, fazendo com 
que ambos caíssem de 
aproximadamente 20 
metros de altura sobre 
o rio Taquari.

O acidente foi narrado 
pelo governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo 
Leite (PSDB), em vídeo 
divulgado pelas redes 
sociais. "Tivemos um 
incidente com uma das 
aeronaves do Estado. 
Estava sendo feito um 
resgate, um dos nossos 
policiais militares socorria 
uma senhora no Vale do 
Taquari. Perto de chegar 
à aeronave, o cabo se 
rompeu, infelizmente 
os dois caíram no rio e 
essa senhora perdeu a 
vida. A gente lamenta 
p r o f u n d a m e n t e " , 
narrou o governador. A 
identidade da vítima não 
foi revelada.

"O pol ic ia l  mi l i tar 
conseguiu ser socorrido 
e  encaminhado ao 
hospital, com bastante 
f e r i m e n t o ,  m a s  a 
informação que eu tenho 

Brigada Militar postou imagens no X, que mostram o policial Tiago 
Augusto Bastiani durante visita do Secretário de Segurança Pública/RS e 

Comando da BM em hospital

é de que sem correr 
risco de vida", completou 
Leite.

Em outra entrevista, 
o governador voltou ao 
tema e ressaltou também 
o efeito psicológico do 
acidente. "No momento 
em que acontece esse 
acidente, a aeronave 

deixa de atuar nos 
resgates, porque tem 
de fazer perícia para 
verificar o que aconteceu. 
Os pilotos envolvidos 
serão atendidos em uma 
situação de estresse 
pós-traumático."

Fonte: Paulo Marques 
Notícias
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TRÊS DE MAIO INFORMA

A partir do dia  1º 
d e  s e t e m b r o  d e 
2 0 2 3 ,  t o d o s  o s 
Microempreendedores 
Individuais (MEI) que 
prestam serviços em 
todo o Brasil serão 
obrigados a emitir nota 
fiscal eletrônica.

A medida é uma 
exigência da Receita 
Federal e tem como 
objetivo simplificar o 
processo de emissão 
de nota fiscal para 
os MEIs, além de 
garantir a segurança 

Mudança na emissão da nota 
fiscal do MEI já está em vigor

e a confiabilidade do 
documento. Para e 
emissão da NFS-e, o 
microempreendedor 
individual (MEI) deve 
entrar no link:

h t t p s : / / w w w .
n f s e . g o v . b r /
EmissorNacional/Log
in?ReturnUrl=%2fEmi
ssorNacional

O mesmo l ink é 
encontrado no site 
da Prefeitura de Três 
de Maio, a partir do 
portal  da Sala do 
Empreendedor, na 

opção Nota Fiscal 
Eletrônica Nacional.

O MEI pode ser 
declarado inapto por 
dois motivos:

1º - Dívidas com a 
Receita Federal ou com 
a Procuradoria-Geral 
da Fazenda Nacional 
( P G F N ) .  N e s t e 
caso, o MEI (CNPJ) 
continuará existente, 
mas será excluído do 
SIMEI e também do 
SIMPLES NACIONAL, 
sendo obrigado a optar 
pelo regime geral de 
tributação e;

2º - Não entrega 
da Declaração Anual 
Simplificado para o 
MEI (DASN-Simei) por 
mais de 90 dias. Neste 
caso, o CNPJ do MEI 
será inapto, o que 
significa que ele não 
poderá emitir notas 
fiscais, licenças ou 
alvarás. Além disso, as 
dívidas do MEI passam 
para o  seu nome 
(CPF), o que pode 
dificultar a obtenção 
d e  e m p r é s t i m o s 
e  f i nanc iamen tos 
próprios.

Para regularizar a 
situação, o MEI deve 
quitar suas dívidas 

ou entregar a DASN-
Simei. O prazo para 
entrega da DASN-
Simei é até o último 
dia do mês de maio 
do ano-calendário 
seguinte.

Consequências da 
inaptidão do MEI:

- Não é possível 
emitir notas fiscais e 
licenças;

- Os alvarás são 
cancelados.

As dívidas passam 
para o  nome do 
microempreendedor, 
que é o responsável 
pelo CNPJ. Assim o 
CPF do profissional 
fica “sujo”, dificultando 
a  o b t e n ç ã o  d e 
e m p r é s t i m o s  e 
f i n a n c i a m e n t o s 
próprios.

Recomendações 
para evitar a inaptidão 
do MEI:

- Quite suas dívidas 
com a Receita Federal 
e com a PGFN;

- Entregue a DASN-
S ime i  den t ro  do 
prazo.

C o n s u l t e  u m 
contador para obter 
orientação sobre as 
obrigações tributárias 
do MEI

A medida é uma exigência da Receita Federal
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x

HORIZONTINA

A parceria entre o 
Poder Público Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social e 
a Faculdade Horizontina 
segue formando novos 
prof issionais para o 
mundo do trabalho.

Na semana passada, 
e n c e r r o u  m a i s  u m 
dos cursos gratuitos à 
comunidade, este na área 
de  Montagem Mecânica. 
Foram 20 horas de 
m u i t a s  a t i v i d a d e s 
teórico-práticas para 
que os participantes 
pudessem compreender 
o processo de montagem, 
com foco na indústria 

No último dia 05/09, 
a equipe dos Agentes 
de Endemias realizou 
um mutirão no Cemitério 
Municipal, onde foram 
encontrados muitos vasos 
com água parada após os 
dias de chuva que foram 
registrados.

A Secretaria da Saúde 
pede novamente para 
que a população se 
conscientize e verifique 
se os vasos são furados 
para que a água possa 

Curso de Montagem 
Mecânica qualifica 

trabalhadores para o 
mercado de trabalho

Agentes de endemias 
fazem nova ação junto 
ao cemitério municipal

metalmecânica.
Ao final do Curso, 

ministrado pelo professor 
Jamir Heberle, a turma 
t a m b é m  r e c e b e u 
i n f o r m a ç õ e s  s o b r e 
educação financeira, com 
o professor e economista 
Stephan Sawitzki.

As inscrições para os 
Cursos de Qualificação 
gratuitos são ofertadas 
pe la  Secre ta r ia  de 
Desenvolvimento Social 
e as inscrições devem 
ser feitas pessoalmente, 
jun to  a  Secre tar ia . 
Informações podem ser 
obtidas pelo telefone: 
3537-3211.

escoar, e evitar o uso de 
plásticos nos vasos de 
flores.

Lembrando também, 
que foram instaladas 
n o v a s  l i x e i r a s  n o 
Cemitério, onde devem 
ser depositados os lixos 
(plásticos e vasos de 
flores velhas) evitando 
assim, que esses lixos 
f i q u e m  j o g a d o s  n o 
Cemitério e possam se 
tornar criadouros para o 
mosquito da Dengue.
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Uma noite marcante. 
Assim pode ser definida 
a terça-feira, dia 5 de 
setembro para a história 
da Associação Comercial 
Industrial e Agropecuária 
de Horizontina – ACIAP, 
que comemorou 55 anos 
de atividades.

J u n t o  a o  C T G 
Carreteiros de Horizonte 
a programação contou 
com palestra show de 
Marianita Ortaça, que 
abordou os temas música, 
valores, espiritualidade, 
felicidade, sucesso e 
empreendedor ismo, 
u m a  a b o r d a g e m 
e x t r e m a m e n t e 
motivacional às equipes 
de co laboradores e 
gestores das empresas 
associadas presentes.

Marianita é integrante 
do Grupo Musical Família 
Ortaça, onde toca com o 
pai, Pedro Ortaça, 81 anos 
de idade, e os dois irmãos 
Alberto e Gabriel. Ela é 
formada em Psicologia, 
professora universitária e 
empreendedora de uma 

ACIAP celebra 55 anos 
com palestra show e jantar

grife que leva seu próprio 
nome.  

A convite da diretoria 
da entidade através da 
gestão de Rosnei Silveira 
e Lediana Bartz, foi feito 
um brinde ao aniversário 
e após servido um jantar 
especia l  a  base de 
risoto em três sabores e 
saladas.

A organização teve 
empenho de toda a equipe 
da ACIAP e colaboração 
do CTG Carreteiros de 
Horizonte, responsável 
pelo jantar. 

HORIZONTINA
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Deputado Classmann líder do partido no RS esteve presente na 
convenção de fundação

HORIZONTINA

Nico Horst será presidente do 
União Brasil em Horizontina

O líder da bancada do 
União, deputado Aloísio 
Classmann participou, 
na sexta (1) de grande 
encontro para formação 
do diretório municipal do 
partido em Horizontina. 
O mais novo partido do 
município será presidido 
pela liderança do ex-
prefeito Nico Horst.

P a r t i c i p a r a m  d o 
e n c o n t r o ,  a  v i c e -
prefeita Zuleika Wehner, 
secretários e diretores 
do governo municipal na 
qual o partido faz parte 
e demais autoridades 
locais e correligionários.

Segundo Classmann, 
o grupo fará a diferença 
na  s i g l a ,  que  vem 
mostrando sua força pelo 
Rio Grande em dezenas 
de municípios, e vai 
participar ativamente do 
processo eleitoral de 

2024.
“Somos em Por to 

A leg re ,  com nosso 
gabinete, um dos pontos 
de referência deste 
pedaço do Rio Grande na 
defesa do municipalismo, 
i n d e p e n d e n t e  d e 
s i g l a ,  a r t i c u l a m o s 
a  aprox imação das 
prefeituras com os órgãos 
de governo do Estado, e 
Horizontina é para nós 
uma das referências, 
por termos nossa vice-
prefeita Zuleica, um 
orgulho para nosso 
partido”. 

Na no i te  o  Un ião 
recebeu dezenas de 
filiações.

A executiva do 
União de Horizontina:

P r e s i d e n t e :  N i c o 
Horst; vice-presidente: 
Fernando Bins; Secretária 
Geral: Ângela Cristina de 

Camargo; Secretária 
Adjunta: Taline Jappe; 
Tesoureiras: Franciele 
Gonçalves e Paula 
Daieli Cantarelli Rolim; 

Membros integrantes 
d e  d e p a r t a m e n t o s 
part idários: Vanessa 
Maliszewski e Edinéia 
Ferreira.  
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Horizontina envia primeira 
carga de doações aos atingidos 

pelas enchentes no estado
Na tarde desta sexta-

feira, dia 8, a cidade 
de Horizontina enviou 
a pr imeira carga de 
d o n a t i v o s  p a r a  o s 
atingidos pelas cheias no 
Estado do Rio Grande do 
Sul.

A ação está sendo 
c o o r d e n a d a  p e l a 
Defesa Civil Municipal, 
e as doações de água 
potável, materiais de 
limpeza, higiene, roupas e 
alimentos não perecíveis 
continuam e devem ser 
encaminhadas à sede da 

Brigada Militar e Corpo de 
Bombeiros.

De Hor izont ina os 
donat ivos seguem a 
Santo Ângelo onde estão 
concentradas todas as 
doações regionais e é 
feita a triagem, destaca o 
Diretor de Defesa Civil de 
Horizontina Júlio Zamin. 
Após, o material segue 
em caminhões até os 
municípios atingidos.

O prefeito municipal 
Jones Cunha acompanhou 
o carregamento das 
primeiras doações junto 

ao Corpo de Bombeiros 
– CBMRS e reforçou que 
a solidariedade precisa 
continuar, que as doações 

continuam e podem ser 
deixadas junto ao CBM 
ou Brigada Militar mesmo 
durante o final de semana.



24 8 E 9 DE SETEMBRO DE 2023Final de Semana

Atletas Raptors são Campeões Gaúchos
Mais um resultado 

espetacular do Raptors 
Cycling Team em nível 
estadual. No último 
fim de semana, foram 
realizadas duas etapas 
do Campeonato Gaúcho 
de Ciclismo de Estrada 
em Santa Cruz do Sul.

A p r ime i ra  de las 
foi a etapa única do 
C a m p e o n a t o  d e 
Cont rar re lóg io .  Os 
atletas percorreram 5,8 
Km ao redor do Lago 
Dourado. O número de 
voltas variava de uma a 
cinco, dependendo da 
categoria. Oito atletas 
foram campeões em 
suas categorias, três 
deles conquistando 
o bicampeonato na 
modalidade.

No domingo, mais 
títulos para o Raptors. 
Desta vez com a etapa 

única do Campeonato 
d e  R e s i s t ê n c i a , 
que  acon teceu  no 
Autódromo de Santa 
Cruz do Sul. Os atletas 
percorreram 3,6 km por 
volta do tempo de cada 
categoria.

Ao todo foram 29 
pódios, com 13 atletas 

ESPORTE

se sagrando campeões 
em suas categorias.

Diego Reginaldo, 
presidente do Raptors, 
comemorou o bom 
d e s e m p e n h o :  “ o s 
resultados individuais 
são muito posit ivos 
também para a equipe, 
pois demonstra que os 

atletas estão engajados 
no ob je t ivo  de ser 
campeões e levar o 
nome da equipe e de 
Santa Rosa ao ponto 
mais alto do pódio”.

Vale lembrar que o 
Raptors já conquistou o 
título gaúcho por equipes 
de forma antecipada.
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HORIZONTINA

Prefeito recebe CEO da Abase Sistemas 
com sede em Três de Maio

O CEO da  Abase 
Sistemas de Três de 
Maio, Ildo Corso, e a 
Coordenadora da área 
de Marketing Estratégico 
Daniela Viana foram 
recebidos em audiência 
nesta quarta-feira, dia 06 
de Setembro.

O gestor veio em nome 
da ABASE EXPERIENCE 
2023, onde o prefeito 
municipal de Horizontina 
Jones Cunha foi convidado 
a participar, mas uma 
agenda em Brasília não 
permitiu sua presença.

S e r v i d o r e s  d o 

Município participaram 
dessa imersão realizada 
junto ao Auditório Sede 
da Sicredi Noroeste RS/
MG. O ABASE Experience 
2023 objetivou apresentar 
os novos produtos do 
GESPAM - Sistema de 
Gestão Pública Municipal.

A Abase S is temas 
é  p r e s t a d o r a  d e 
serviços ao Município, 
sendo fornecedora do 
EducarWeb s i s tema 
de gestão na área da 
Educação.

As manifestações foram 
unânimes acerca da 

importância da empresa 
no contexto regional e 
local, bem como a parceria 
com o município e as 
soluções que oferece. 

O Secretário Geral de 
Governo do Município 
de Horizontina Marcelo 
Engel também participou 
da agenda. 
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Banda Municipal de Horizontina 
homenageada pelas recentes 
conquistas em Campeonato 

Bandas&Fanfarras de Uruguaiana
A Banda Municipal 

d e  H o r i z o n t i n a  f o i 
homenageada na terça-
feira, dia 5, junto à Câmara 
Municipal de Vereadores 
p e l a  c o n q u i s t a  d o 
segundo lugar geral no 
Campeonato de Bandas e 
Fanfarras de Uruguaiana 
-RS.

A  i n i c i a t i v a  d a 
h o m e n a g e m  f o i  d o 
G o v e r n o  M u n i c i p a l 
contando com a presença 
d o  p r e f e i t o  J o n e s 
Cunha,  v ice-prefe i ta 
Zuleica Wehner e alguns 
secretários de governo, 
através de um café da 
manhã e manifestação dos 
gestores. homenageando 
os alunos, pais e os 
professores que trabalham 
na oficina cultural, além 
da gestão da cultura no 
município.

A coordenação do 

projeto é da professora de 
música Grazielle Klinger. 
Segundo ela, a banda 
horizontinense conquistou 
a 1ª colocação no Pelotão 
de Bandeiras e o 2º 
lugar geral de Fanfarra 
Simples na competição da 
Fronteira Oeste do estado 
em agosto.

A banda é composta por 
estudantes de todas as 
redes de ensino a partir dos 
8 anos de idade. As aulas 
e ensaios são uma vez por 
semana no contraturno 
escolar, separados por 

instrumentos, pelotão de 
bandeiras e dança.

São ensa iadas  as 
coreografias, a marcha 
e  a  dança,  des taca 
Grazielle. Os ensaios 
s ã o  p r e p a r a t ó r i o s 
para apresentações, 
e mais recentemente 
p a r a  p a r t i c i p a ç ã o 
em campeonatos do 
segmento.

Para ingressar na oficina 
preparatória para a Banda 
Municipal as inscrições 
são feitas no início do ano, 
e em caso de alunos que 

tenham interesse durante 
o ano não há impeditivo 
que ingressem na oficina 
preparatória.

À medida que o aluno 
esteja dominando dança, 
instrumento ou pelotão, 
passa a fazer parte do 
grupo maior do ensaio 
geral. A modalidade da 
banda horizontinense 
é c lass i f icada como 
Fanfarra Simples por 
causa da instrumentação, 
porém o molde é de uma 
Banda Marcial, destaca a 
coordenadora. 
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Feicam 2023 realiza-se no centro da cidade com entrada franca
Celebrando os 64 

anos de emancipação 
política e administrativa, 
Tucunduva vive até 
domingo as emoções da 
Feicam 2023, realização 
da ACISAT e Prefeitura 
Municipal, com apoio da 
Câmara Municipal de 
Vereadores, iniciativa 
privada e instituições 
comunitárias.

A feira totalmente 
conectada com a cidade, 
se realiza a partir da 
Praça Alcides Chitolina 
em frente a comunidade 
católica, na estrutura 
c o b e r t a  e  l a t e r a l 
do Salão Paroquial 
Católico, quadra da 
rua da Agafarma até 
a prefeitura e na rua 

frontal, chamado túnel 
verde onde está a 
Praça de Alimentação 
e a Arena Sicredi para 
os shows e eventos.

A p r ime i ra  no i te 
marcou musicalmente 
a edição deste ano, 
reunindo Os Atuais e 
Flávio Dalcin&Banda 

FEIRA DE TUCUNDUVA

Ouro. Durante o dia 
e antes dos shows 
d a  g r a d e  o f i c i a l , 
artistas locais marcam 
presença com suas 
apresentações.

Na abertura oficial 
a representatividade 
regional de autoridades, 
entre elas prefeitos, 

a s s e s s o r e s  d e 
deputados, lideranças 
d o  c o m é r c i o , 
indústria, serviços e 
agropecuárias, bem 
c o m o  a  i m p r e n s a 
c o m p r o v a r a m  a 
importância da Feicam 
como maior evento do 
município.

Tucunduva vive até este 
domingo seu maior evento
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FEIRA DE TUCUNDUVA
O prefeito municipal 

J o n a s  F e r n a n d o 
d i s s e  e m  s e u 
pronunciamento, que 
houve assertividade 
plena ao resgatar a 
realização da Feicam 
em 2019. Parabenizou 
o s  p r e s i d e n t e s 
das  duas ed ições 
Jonas Zalamena e 
Jéverson Zalamena 
respectivamente disse 
que o município estará 
sempre posicionado 
em favor de realizar a 
feira, pelo seu potencial 
de negócios, união da 
comunidade e a bem 
do empreendedorismo 

e da cultura local.
A Feicam encerra na 

tarde/noite de domingo, 
dia 10, Dia do Município 
e não há cobrança de 
ingressos para visitar 
e assistir aos shows 

realizados.
Além de empresas 

d o  a g r o n e g ó c i o , 
p r e s t a d o r e s  d e 
serv iços ,  lo jas  de 
confecções, bazar, 
artesanato, consórcios, 

e q u i p a m e n t o s  d e 
geração de energia e 
outros, agricultores e 
agroindústrias familiares 
e s t ã o  e x p o n d o  e 
comercializando seus 
produtos.
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SANTA ROSA

Neste sábado, 9 de 
setembro, o mandato 
do deputado estadual 
Jeferson Fernandes (PT) 
promove uma reunião, em 
Santa Rosa, para debater 
a Privatização da Corsan 
e as Consequências 
para a População. O 
evento acontece, das 
9h às 11h, no Sindicato 
dos Comerciários do 
município.

S e g u n d o  o 
parlamentar, um dos 
principais defensores da 

Jeferson promove debate sobre 
privatização da Corsan e Consequências

manutenção da empresa 
sob domínio estatal, e 
que vem denunciando 
i r r e g u l a r i d a d e s  n a 
venda da Companhia 
ao grupo Aegea, a ideia 
é d iscut i r  de forma 
prática o que representa 
a concretização desse 
negócio para a população 
s a n t a - r o s e n s e .  “ O 
saneamento que Santa 
Rosa conheceu, sob 
gestão da Corsan, corre 
risco. O município é um dos 
que detém um dos mais 

vantajosos contratos 
com a Companhia; e a 
população precisa saber 
o que estará em jogo 
com a saída”, opina o 
deputado.

O encontro integra uma 
série de debates que 
estão sendo realizados 
por cidades do RS onde 
a Corsan tem presença 
ativa. Em Santa Rosa, 
conta com a organização 
do ex-prefeito, Orlando 
Desconsi que, à época, 
articulou o contrato com 

a companhia. “O cerne 
do debate sobre a venda 
da Corsan não está 
chegando à população, 
que será a principal 
atingida.

É  s o b r e  a 
responsabi l idade,  a 
qualidade dos serviços, 
o controle das tarifas, os 
acordos que foram feitos 
com essa cidade. São 
consequências sobre as 
quais o governo não fala 
e que precisamos tratar”, 
concluiu Desconsi.
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O interesse crescente 
no desenvolvimento 
p e s s o a l  p o d e  s e r 
atribuído a várias razões 
que refletem mudanças 
soc ia is ,  cu l tura is  e 
econômicas. Com a 
evolução do mercado 
de trabalho e a natureza 
volátil da economia, as 
carreiras se tornaram 
menos lineares e mais 
flexíveis. As pessoas 
agora  en f ren tam a 
necess idade de  se 
adaptar constantemente, 
adquirir novas habilidades 
e buscar oportunidades 
que se alinhem a seus 
interesses e valores.

Potencializada pela 
pandemia, onde muitas 
mudanças ocorreram, a 
conscientização sobre 
a importância do bem-
estar emocional e mental 
tem levado as pessoas a 
procurarem maneiras de 
melhorar sua qualidade 
de vida. E é claro que 
isso está atrelado à 
carreira profissional.

E, se profissionais 
j á  f o r m a d o s  e s t ã o 
b u s c a n d o  n o v a s 
habilidades, os futuros 
p ro f i ss iona is  a inda 
querem se desenvolver, 
para serem competitivos 

no mundo do trabalho. 
Dessa forma, os novos 
cursos de Qualificação 
Profissional da FAHOR 
a t e n d e m  à  e s s a 
demanda, podendo ser 
realizados para atingir 
diferentes objetivos.

Perfil 
Comportamental: 

estratégia de carreira

O Curso de Perf i l 
Comportamental, trata 
da análise e avaliação 
das carac ter ís t icas 
comportamentais de 
uma pessoa. Isso inclui 
traços de personalidade, 
preferências de

comunicação, estilo 
de trabalho e outras 
caracter ís t icas que 
inf luenciam a forma 
como  uma  pessoa 
interage com os outros. 
O uso da ferramenta 
i r á  p r o p o r c i o n a r 
a u t o c o n h e c i m e n t o 
pa ra  que ,  a  pa r t i r 
d a s  n e c e s s i d a d e s 
individuais o participante 
p o s s a  p l a n e j a r  o 
desenvolvimento de sua 
carreira.

O  C u r s o  s e r á 
m i n i s t r a d o  p e l a 
administradora, Doutora 

HORIZONTINA

em Gestão de Pessoas 
e  C o m p o r t a m e n t o 
Organizacional, Analista 
C o m p o r t a m e n t a l 
certificada da ferramenta 
P D A A s s e s s m e n t , 
Adriane Fabrício. O 
Curso terá duração de 
10 horas e acontece de 
forma online, na noite 
de 14 de setembro e de 
forma presencial, no dia 
23 de setembro de 2023, 
no Campus da FAHOR.

Coaching de Vida e 
Carreira

O Curso de Coaching 
de Vida e Carreira traz 
conhec imen tos  em 
Coaching para despertar 
uma visão de vida no 
presente com o olhar 
para o futuro com maior 
desafio e inspiração, 

criando autoconfiança 
pa ra  uma ca r re i ra 
mais significativa e de 
sucesso.

O Curso será ministrado 
pela administradora, 
e s p e c i a l i s t a  e m 
R H ,  m e s t r a  e m 
D e s e n v o l v i m e n t o , 
p ro fesso ra  Cec í l i a 
S m a n e o t o .  E l a  é 
practit ioner em PNL 
Quântica, Certificada 
pelo Sistema ISOR, no 
Instituto HOLOS, de São 
Paulo.

O Curso será realizado 
de forma online, na noite 
de 5 de outubro, e de 
forma presencial, nos 
dias 7 e 14 de outubro, 
das 9h às 17 horas, no 
Campus da FAHOR. As 
inscrições estão abertas 
no site: www.fahor.com.
br/qualificacao

Desenvolvimento pessoal: 
conheça os novos cursos de 

qualificação da FAHOR
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TRÊS DE MAIO INFORMA

A Chamada Pública 
irá ocorrer na próxima 
segunda-feira, dia 11 
de setembro, às 19h no 
Auditório da Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte.

O Governo Municipal 
através da Coordenadoria 
de Cultura convida a 
todos os produtores e 
fazedores de cultura 
para a 3ª Chamada 
Pública sobre a Lei Paulo 
Gustavo.

A terceira e últ ima 
Chamada Pública irá 
ocor rer  na  próx ima 
segunda-feira, 11 de 
setembro, às 19h no 
Auditório da Secretaria 

O Governo Municipal 
está recebendo doações 
para as vít imas das 
enchentes que ocorreram 
em nosso Estado. O 
momento é de união, 
empatia e esperança, 
pois sabemos o quão 
difícil é passar por um 
desastre climático.

Você pode doar: água 
mineral, alimentos não 
perecíveis, produtos 
de higiene e limpeza, 

Terceira e última 
chamada pública da Lei 
Paulo Gustavo ocorre na 

próxima semana

Doações para as 
vítimas das enchentes 
estão sendo recebidas 

na prefeitura
de Educação, Cultura 
e Esporte, localizado 
na Av. Uruguai, 679, 2º 
andar.

A iniciativa contará 
com a presença da 
C E O  A v a n ç a  R S , 
Nailde de Melo, que 
estará disponível para 
e s c l a r e c i m e n t o s  e 
informações sobre a lei 
e o recurso.

N a  o p o r t u n i d a d e 
também será realizado o 
Cadastro dos produtores 
e fazedores de cultura 
e será apresentado 
a Lei Paulo Gustavo, 
elaboração do plano de 
ação para a destinação 
do recurso.

roupas e cobertores, 
pois estes são os itens 
que as pessoas atingidas 
mais precisam neste 
momento.

Além da Prefeitura 
Municipal, você pode 
deixar sua doação nos 
quartéis do Corpo de 
Bombeiros e da Brigada 
Militar. Faça a sua doação 
e a jude quem mais 
precisa nesse momento 
tão difícil.
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HORIZONTINA

Encerrou na noite de 
sexta-feira, 25 de agosto, 
o primeiro Curso de 
Qualificação Profissional 
em parceria entre a 
FAHOR e Municíp io 
de Hor izont ina,  por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
e Habitação.

O primeiro Curso a ser 
ministrado foi de Corte e 
Costura, num programa de 
duas semanas, oferecido 
sem custo às pessoas 
atendidas pela Secretaria 
de Desenvolv imento 
Social e de Habitação de 
Horizontina.

Os recursos para a 
real ização do curso 
têm origem na emenda 
parlamentar da bancada 
do PT - Part ido dos 
T r a b a l h a d o r e s  d e 
Horizontina.

No encer ramento , 
participaram o vice-diretor 
da FAHOR, Marcelo 
Blume, a secretária de 
Desenvolvimento Social, 
Ana Denise Strapasson 
e a responsável por 
ministrar o Curso, Clarita 
Grings.

O grupo de beneficiárias 
relatou a satisfação no 
aprendizado e motivou 
a  equ ipe  a  busca r 
novas formações mais 

Curso de Corte e Costura desperta para 
novas habilidades

avançadas na área, 
para que possam seguir 
aprendendo.  

Algumas participantes 
também se colocaram à 
disposição para continuar 
a integração do grupo para 
trocas de experiências 
sobre corte e costura, 
que traz uma importante 
fonte de renda a quem se 
dedica ao aprendizado.

O grupo aprendeu 
a costurar camisetas, 
moletons e saias, em 
diferentes máquinas e 
processos, aprendeu 
sobre moldes e aplicou 
a criatividade nas peças.

A secretária Ana Denise 
destacou que pelo menos 
quatro empresas do setor 
têxt i l  de Horizontina 
oferecem vagas na área, 

especialmente ao grupo 
que participou do Curso, 
o que alegrou ainda 
mais o encerramento da 
atividade.

Informações sobre os 
próximos cursos podem 

ser obtidas no site da 
FAHOR e as inscrições 
são feitas diretamente 
n a  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolvimento Social 
ou pelo telefone 3537- 
3211.
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Alunos dos 5º e 6º 
anos, das escolas da 
rede pública de ensino 
de Novo Machado, 
tiveram uma segunda-
feira especial, pois foi 
dado início às aulas do 
Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e a Violência – Proerd.

Os ins t ru tores do 
P r o e r d ,  S a r g e n t o s 
Chenckel e Gohlke, 
policiais integrantes da 
4ª Cia de Horizontina, 
que é responsável pelo 
Policiamento Ostensivo 
dos  mun ic íp ios  de 
Hor izont ina,  Doutor 
M a u r í c i o  C a r d o s o , 
Tucunduva  e  Novo 
Machado, desenvolvem 
as atividades em conjunto. 
Serão atendidos 75 
alunos das escolas: E. 
M. Marechal Hermes de 
Esquina Boa Vista, E. E. 
Ernesto Dornelles de Vila 
Pratos e a E. E. Professor 
Antônio Barella da sede.

Brigada Militar Inicia Atividades do 
Proerd em Novo Machado

O Proerd tem dez 
encontros, nos quais 
as crianças receberão 
o r i e n t a ç õ e s  s o b r e 
como resistir a oferta 
das drogas, tomar boas 
decisões e como se 
tornar um bom cidadão. 
O policial militar fardado 
den t ro  da  sa la  de 
aula, tem por objetivo 
desmistificar os mitos e 
aproximar a corporação 
das crianças, bem como 
das famílias destas. O 
programa é desenvolvido 
por meio de uma parceria 
estabelecida entre a 
Brigada Militar, a Escola e 
a Família, tendo o apoio da 
administração municipal 
de  Novo  Machado, 
através da Secretaria 
Municipal da Educação.  
Após os dez encontros, 
os alunos receberão 
seus certif icados de 
participação em uma 
formatura, prevista para 
o início de dezembro.
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 No sábado, dia 02 
de setembro, o casal 
de professores de 
Educação Física de 
Horizontina Elizete e 
Dari Franken foram 
h o m e n a g e a d o s 
p e l a  F e d e r a ç ã o 
I n t e r n a c i o n a l  d e 
Educação Física e 
Esportiva – Delegacia 
no RS, em Porto Alegre.

A o  r e c e b e r  a 
Honraria @almirgruhn, 
o s  e d u c a d o r e s 
f í s i c o s  e s t a v a m 
acompanhados pela 
filha Gianny e pelo 
Secretário de Esportes 
d e  H o r i z o n t i n a 
E d u a r d o  M a r o n . 
E les  t r aba lha ram 
por anos junto às 
e s c o l a s  p ú b l i c a s 

Professores de Educação Física de 
Horizontina são homenageados com a 

honraria @almirgrhuhn em Porto Alegre
locais, bem como são 
empreendedores tendo 
atuado em academia de 
ginástica e proprietário 
de um parque ecológico 
denominado – Parque 
Equilíbrio.

Almir Gruhn, que 
dá nome à honraria, 
é criador do Clube 
Filatélico da FIEPS, 
P r e s i d e n t e  d a 
Academia Brasileira 
de Educação Física 
ABEF e seu membro 
imortal na Cadeira 31. 
Também foi presidente 
da Academia Latino-
a m e r i c a n a  d e 
Educação Física – 
ALEF e criador do 
projeto Embaixador 
da Educação Física 
Mundial.
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TUCUNDUVA INFORMA

No dia 1° de outubro de 
2023 acontecerá a Eleição 
dos próximos conselheiros 
tutelares para o mandato 
2024/2027.

Para votar, o munícipe 
deve comparecer no seu 
local de votação, no dia 
01/10/2023, das 8h até 
as 17h levando seu título 
de eleitor e documento 
com foto.

Em meio a uma 
linda festa no salão 
da Comunidade de 
Esquina Tucunduva, 
o prefeito municipal 
Jonas  Fe rnando 
Hauschild, assinou 
em conjunto com 
a  Pres iden te  do 
C i r co lo  Tren t i no 
d i  T u c u n d u v a , 
Enedina Busanello, 
d o c u m e n t o  q u e 
permite o uso de um 
Espaço Público do 
Município, a fim de 
preservar ainda mais 
a cultura Italiana.

A Lei  Municipal 
criada pelo Poder 
E x e c u t i v o  f o i 
aprovada por todos 
os edis.  São mais 

Conheça os candidatos 
ao Conselho Tutelar

Prefeito sanciona lei 
que permite uso de 
espaço público pelo 

Circolo Trentino

Importante ressaltar 
que os elei tores de 
Bordado devem se 
deslocar até a Guerrilha 
para exercer o voto, os 
eleitores de São Braz 
até a Comunidade de 
Esquina Tucunduva e 
os eleitores de Esquina 
Cavalheiro e Campininha 
até a comunidade de 
Bela Harmonia.

de  100 anos  da 
imigração Italiana e 
com isso as tradições 
permanecem fortes 
junto à comunidade 
tucunduvense.

O Prefeito destaca 
a importância de 
se dar um primeiro 
passo, tendo um 
espaço para que 
sejam conservados 
pelos participantes 
e que a comunidade 
t a m b é m  p o s s a 
usufruir, mantendo 
cada vez mais firme 
toda história Italiana 
no  mun ic íp io .  O 
Governo Municipal 
parabeniza a todos 
que fazem par te 
desta linda história.
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DOUTOR  MAURICIO CARDOSO

No dia 6 de setembro, 
ocorreu uma reunião 
na prefeitura entre o 
prefeito Marino Pollo, o 
presidente da Associação 
d o s  M o r a d o r e s  d o 
Balneário do Londero, 
Almiro Müller, e outros 
membros da diretoria da 
AMOBAL. Durante esse 
encontro, foi oficializado 
que o recurso de 350 mil 
reais, obtido através de 
Emenda Parlamentar com 
o Deputado Sanderson, já 
está disponível na conta 
do Município.

Es te  recu rso  se rá 
destinado à melhoria da 
infraestrutura de acesso, 
ao Balneário Londero, 
com a pavimentação de 
trechos do calçamento em 
condições mais precárias.

A partir de agora, a 
Diretoria tem a liberdade 
de formar uma comissão 
para discutir os detalhes 
des te  i nves t imen to , 
incluindo a localização 
exata da pavimentação e 
outros aspectos relevantes 
para a comunidade local, 
para em parceria com a 

Melhorias na pavimentação para 
Balneário Londero

Administração, executar 
a obra.

Conforme já anunciado 
a n t e r i o r m e n t e ,  a 
Administração Pública 
ficará encarregada de 
conduzir todo o processo 
administrativo para realizar 

licitações de obras. Além 
disso, a Administração está 
disposta a complementar 
o recurso, caso haja 
interesse e participação da 
comunidade beneficiada, 
com o objetivo de ampliar o 
trecho a ser pavimentado.
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O Governo Municipal 
através da Secretaria de 
Agricultura em conjunto 
com a Secretaria de 
Saúde, comunica que 
as inscr ições para 
cadastro de castração 
de cachorras e gatas 
i n i c i a  na  p róx ima 
segunda-feira, dia 11 até 
o dia 15 de setembro.

O  s e r v i ç o  d e 
castração de cães e 
gatos é disponibilizado 
priorizando os animais 
d e  t u t o r e s  q u e 
possuam Número de 
Identificação Social 
(NIS) ou Bolsa Família, 

Inscrições para castrações de cachorras e 
gatas iniciam na próxima semana

aposentados (até dois 
salários mínimos) ou 
animais em situação de 
abandono.

Ressa l ta -se  que 
p e s s o a s  q u e  n ã o 
r e c e b e m  n e n h u m 
benefício social devem 
c o m p r o v a r  r e n d a 
familiar de até 2 salários 
mínimos mensais.

As inscrições serão 
realizadas na Secretaria 
de Agr icu l tura,  no 
pr imei ro  andar  do 
Pa lác io  Mun ic ipa l 
Walter Ullmann, a qual 
real izará a anál ise 
da documentação, 

TRÊS DE MAIO INFORMA

aprovação e cadastro 
das informações do 
requerente.

Após as anál ises 
realizadas será emitida 
uma declaração que 
autoriza o agendamento 
da castração pela ONG 
Anjos do Bem.

O s  d o c u m e n t o s 
necessários para o 
cadastro são:

- Para a identificação 
do requerente: nome 
completo, número do 
RG e CPF, telefone, 
c o m p r o v a n t e  d e 
endereço em Três de 
Maio e comprovante de 

renda;
-  N ú m e r o  d e 

Identificação Social 
(NIS) ou cartão do 
Bolsa Família;

- Informações sobre 
o animal ou animais: 
espécie, sexo e idade.

É importante que 
o inscrito informe o 
número de telefone que 
está sempre ligado. 
Após 3  ten ta t ivas 
de contato com o 
telefone informado sem 
sucesso, a autorização 
será cancelada e outra 
pessoa da lista será 
chamada.

As inscrições serão realizadas na Secretaria de Agricultura no 
primeiro andar do Palácio Municipal Walter Ullmann


